

学校だより

明るく 元気に たくましく

出場おめでとう！！

第19回全国障害者スポーツ大会～いきいき茨城ゆめ大会～
令和元年10月12日～14日
高等部第3学年B組 桐井 亮輔 君が水泳競技50m自由形と
100mパタフライに出場します。健闘を祈ります！！

令和元年10月2日発行

広島市立広島特別支援学校 校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101

E-mail : yougo-s@e.city.hiroshima.jp

FAX 082-250-7102

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



□ 新学期、明るく元気にスタート！！

9月2日(月)2学期の始業式を行いました。始業式では、夏季休業中に行われた出来事等の映像をスクリーンに映し出しながら夏休みを振り返りました。第61回広島市学校保健大会の「よい歯の学校表彰」で「優秀賞」と「学校保健推進賞」を受賞したこと、「よい歯の健康大賞」の表彰式で本校の受賞者を代表して、小学部第6学年組の野間 蓮心 君が表彰状を受け取ったこと、高等部職業コースの生徒が8月6日に国際会議場で行われた「ひろしま子ども平和の集い」で本校の平和への取組と誓いをメッセージと合唱に込めて力強く発信し、「キョウテクトウ賞」を受賞したこと、本校が事務局となり、7月30日～8月4日の期間中史上最多の入場者数を記録した広島県特別支援学校美術・工芸展の開会式で、生徒会副会長の山田 愛純 さんが司会進行、生徒会長の白鳥 昌栄 君が挨拶とテープカットを堂々に行ったこと等を中心に全員で頑張ったことを共有しました。その後、充実した2学期にするために、「明るく、元気に、たくましく、苦手なことにもみんなで支え励ましながらチャレンジしよう！」と児童生徒に話しました。



2学期も「明るく、元気に、たくましく」頑張ろう！

さて、2学期は小学部運動会、中学部運動会、高等部宿泊研修、高等部修学旅行、文化祭、そして11月28(木)には本校の公開授業研究会と学校行事が続きます。これら行事に向けた学習、授業の一つ一つの積み重ねが児童生徒の主体性を育み、生きる力につながっていきます。児童生徒が日頃の学習の成果を思う存分発揮することを願っています。寒暖の差の激しいこの季節、体調の管理にはくれぐれも気を付けて、スポーツや芸術の秋を実りあるものにしていきましょう。

← サルスベリの花が満開に咲いた「まなびのひろば」に児童生徒の歓声が響ってきました！



□ 家族参観!

9月14日(土)の家族参観日には、多くの保護者や御家族の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。大切なお子様、お孫さんへの深い愛情と本校教育に対する期待感の大きさを改めて感じました。児童生徒の様子や授業を参観していただき、どのような感想をもたれましたでしょうか。30日(月)には前期の評価と後期の目標と手立てを明確にした個別の指導計画をお渡ししました。授業は個別の指導計画に基づく内容となっていましたでしょうか。児童生徒が「主体的で生き生きと参加する授業」「かかわり合い、対話的で深い学びの授業」となっていましたでしょうか。児童生徒の実態に応じたきめ細かな指導の手立て・支援がなされていたでしょうか。本校は「専門性を高め合い、弛まぬ教育実践を行う学校」を目指し、日々、授業改善に向けて取り組んでいます。いつも参観後のアンケートにお答えいただきありがとうございます。アンケートの内容や御意見、御感想を、今後の指導に生かしていきます。



高等部職業コース全「保健体育」
「職業コース体育祭」
まだまだ負けられないけど・・・



訪問学級「生活単元学習」
「訪問秋祭り」



小学部第3学年「遊びの指導」
「9月の誕生日会をしよう」



中学部第3学年「生活単元学習」
「中3祭りをしよう」



高等部第3学年Ⅲ類型「保健体育」
「ユニカール(ニュースポーツ)をしよう」

□ 上田宗箇流より学ぶ～優しい心遣い～

9月10日(火)に職業コースが茶道上田宗箇流の上田流和風堂事務局長 藤原 和人 様他5名の先生方をお招きしてお茶の会を行いました。平成27年から御来校いただき、今年で5年目となります。生活指導室の入口と和室には、りんどうなど秋の花が風情豊かに生けられ、私の書の掛け軸も飾っていただき、落ち着いた空間の中で、生徒たちは自分で制作した江田島焼きの茶器を使って和菓子と抹茶をじっくり味わいました。

上田 宗箇は初代広島藩主 浅野 長晟 に仕えた武将茶人で、縮景園の造園にも大きく関わりました。また、今年は浅野氏入城400年で開催されている様々なイベントの一つ、わらび座ミュージカル「茶の夢～宗箇さあど私～」を観賞し、より一層その歴史を学んで臨み、古人の夢にも心を馳せながら日本の文化や礼儀作法を学ぶことができました。豊かな世界が心にまた一つ広がったようです。

また、このたび「お茶とお菓子のいただきかた」というテキストを作成され、本校児童生徒全員に御寄贈いただきました。ありがとうございました。



「いただきます。」

□ 高等部第1学年宿泊研修

高等部第1学年単一第Ⅱ類型、職業コースの第1グループは9月19日(木)・20日(金)に、一泊二日の宿泊研修を実施しました。この宿泊研修には、大きく二つの目的があります。一つは、生徒実態に応じた見学・体験活動を研修内容に取り入れて卒業後の社会生活を考える機会としていることです。単一第Ⅱ類型はコンフォレスト湯来でのピザ作り、久保アグリファーム、健康科学館の見学・体験、職業コースは江波山気象館、Wood Eggでのお好み焼き作り、おりづるタワーの見学・体験と太光寺での座禅体験等、類型ごとに生徒の実態や課題に応じてねらいを明確にして日中の研修内容を構成しています。二つ目は、集団宿泊活動を通して、集団生活のルールやマナー等の社会生活を営む上での態度を実体験を通して養うことです。広島でもトップクラスのグランドプリンスホテル広島での美しい海と夜景を窓越しに、食事マナーや入浴マナー等の学習も大変貴重な体験となりました。

単一Ⅰ類型、Ⅲ類型、重複類型の第2グループは10月3日(木)・4日(金)に実施します。



コンフォレスト湯来で石窯を使って本格的なピザ作り(単一Ⅱ類型)



グランドプリンスホテル広島で奇麗な夜景を眺めながら豪華な食事



太光寺での座禅体験と写経(職業コース)

□ 給食試食会

9月27日(金)にPTA文化厚生部主催で給食試食会を実施しました。毎日、児童生徒が食べている給食を試食することにより、学校給食を身近に感じ、食についての関心を深めることを目的に行い、今年度で5回目の開催となります。43名の保護者の方の参加がありました。



「おいそう！いただきます。」

河村栄養教諭からきざみ食からペースト食の特別食、アレルギー対応食含め全800以上の給食を提供するまでの細やかな計画や細心の注意等の説明の後試食を行いました。児童生徒一人一人が安全においしく給食を食べることができるような配慮や気の遠くなるような手作業の裏側を知り、食の大切さや有り難さについて改めて考える大変良い機会となりました。河村栄養教諭を始め給食調理員と文化厚生部の皆様ありがとうございました。

□ 高等部第2学年修学旅行



1日目の関西国際空港(Ⅲ類型・職業)

高等部第2学年は、9月25日(水)・26日(木)・27日(金)の2泊3日で関西方面へ修学旅行に行きました。1学期から事前の学習を計画的に行い、しおりや掲示物、個別の行程表等で気持ちを盛り上げ、見通しをもって臨んだ修学旅行でした。

晴天に恵まれ、生徒たちは一人一人が集団行動を意識し、仲間を思いやり、それぞれの修学旅行の目標を達成したようです。修学旅行を終えて広島駅に帰ってきた生徒たちの達成感あふれる笑顔とやり切った自信あふれる表情に、一回り大きく成長したたくましさを感じられました。



1日目の海遊館(Ⅰ・Ⅱ類型・重複類型)



2日目のUSJ



3日目のカワサキワールド



□ 運動会

小学部が10月3日(木)、中学部が10月11日(金)です。保護者・地域の皆様の多数の御来校を心よりお待ちしております。(予備日：小学部4日(金)、7日(月) 中学部15日(火)、16日(水))

※ 御来校いただいた方々(教育相談での見学は除いています。)

日付	団体名等	人数
9月3日(火)	広島ドラゴンフライズ 中野様	1名
9月10日(火) 11日(水)	介護等の体験(学生)	92名
9月10日(火)	広島みなと振興会	6名
9月10日(火)	上田宗箇流 上田流和風堂	5名
9月11日(水)	森川伸江学校教育部長様他	5名
9月12日(木)	市議会議員山本昌宏様、学生3名	4名
9月12日(木)	市議会議員西田浩様、他公明党市議会議員様	5名
9月13日(金)	県議会議員中原好治様、学生4名	5名
9月13日(金)	呉高専准教授下倉玲子様、千葉大学教授柳澤要様、福山大学准教授佐々木伸子様、学生12名	15名
9月18日(水)	あい企画、施設課、営繕課からふれあいカフェ見学	6名
9月19日(木)	今治市育成会	11名
9月26日(木)	令和元年度特別支援学校教育実習入門(広島大学教育学部特別支援教育専攻学生他)	31名

